



# Le « Pacte Hospitalier pour l'Hôtel-Dieu »

Nous lançons ce jeudi 12 septembre 2013 le « Pacte Hospitalier pour l'Hôtel-Dieu », campagne d'interpellation des décideurs politiques et des citoyens, visant à placer l'hôpital et particulièrement l'Hôtel-Dieu au cœur de l'action publique et des engagements lors des prochaines échéances électorales.

Ce pacte repose sur des propositions concrètes et structurantes issues de la réflexion des professionnels de santé (médecins généralistes, urgentistes, infirmiers,...) et du comité de défense (syndicats, associations d'usagers et de patients,...) pour répondre à l'accès aux soins pour tous de plus en plus difficile dans la capitale.

## Pourquoi un Pacte Hospitalier pour l'Hôtel-Dieu ?

### **UNE DÉMARCHE CITOYENNE QUI DÉPASSE LES CLIVAGES POLITIQUES**

Le Pacte Hospitalier pour l'Hôtel-Dieu a pour objectif de placer les enjeux sanitaires au cœur des débats politiques à venir. Il vise à :

- Interpeller tous les candidats à l'élection municipales, au-delà des clivages politiques.
- Mobiliser les citoyens.
- Ouvrir le débat public en proposant aux candidats un engagement sur des propositions concrètes

### **POUR LES CANDIDATS :**

#### **PLACER LA SANTE ET LES URGENCES AU CŒUR DE LEURS PROGRAMMES**

L'engagement des candidats s'articule en deux temps :

##### **1er temps - La signature du Pacte hospitalier pour l'Hôtel-Dieu**

Un engagement écrit solennel par lequel le candidat s'engage à agir pour que le Nouvel Hôtel-Dieu conserve (existant) et développe (propositions) sa vocation hospitalière de proximité avec ses urgences et les services d'aval nécessaires au fonctionnement.

##### **2ème temps - Leur réponse aux propositions pour enrichir l'offre de soins de l'Hôtel-Dieu et répondre aux besoins de santé déficitaires de la population.**

Il s'agira pour les candidats de les étudier, de les enrichir, voire de les aménager et/ou de proposer des alternatives.

Les réponses de chacun d'entre eux seront publiées et communiquées sur le site internet et aux citoyens.

### **POUR LES CITOYENS :**

#### **SE MOBILISER ET FAIRE ENTENDRE LEUR VOIX**

Le comité de défense et de soutien de l'Hôtel-Dieu a maintenant pour vocation à fédérer tous les acteurs de la société afin de donner l'ampleur nécessaire à ce Pacte.

Durant les prochaines semaines et mois, nous communiquerons les engagements pour que chaque électeur puisse comprendre les enjeux sanitaires et financiers liés à l'Hôtel-Dieu et soit en mesure d'aller interroger son futur maire sur ce sujet.

# Le Pacte Hospitalier pour l'Hôtel-Dieu

Le Pacte Hospitalier pour l'Hôtel-Dieu s'appuie sur le projet alternatif d'hôpital généraliste et spécialisé (ophtalmologie) au cœur de Paris et s'engage pour un vrai hôpital public de proximité et d'excellence.

**Le Pacte** valorise déjà l'existant et les millions d'euros investis ces cinq dernières années en offrant aux patients:

- Des **Urgences 24H/24** avec des urgences médico-chirurgicales, médico-judiciaires (UMJ), ophtalmologiques et un SMUR (> 120.000 patients/an).
- Une **Hospitalisation de médecine interne générale** en lien avec les médecins de ville et prenant en charge les patients des urgences.
- Une **Hospitalisation de psychiatrie** (suicidologie, psychiatrie médico-légale, psychotraumatismes,...).
- Un **Plateau technique de radiologie** (scanner, IRM, radiologie standard, échographie, médecine nucléaire, explorations cardiovasculaires, pulmonaires et digestives), **biologie et pharmacie** servant à la fois aux consultations, à l'hospitalisation et aux urgences (24/24, 7/7).
- Un **Centre de médecine ambulatoire** assurant les consultations de médecine et de prévention toutes spécialités (ainsi que vaccination/médecine universitaire, douleur, adolescents, VIH, sport, dos, sommeil,...).
- L'**Ophtalmologie médicale et chirurgicale (en hospitalisation et en ambulatoire)** de réputation nationale et internationale

**Le Pacte** propose le développement d'activités pour améliorer l'offre de soins dans trois secteurs cruellement déficitaires à Paris et correspondant à des enjeux sanitaires majeurs pour les années à venir :

- Développer la **médecine interne polyvalente et à orientation gériatrique**, notamment pour l'aval des urgences, principale cause d'engorgement des urgences et de surmortalité.
- Redéployer une activité de **chirurgie ambulatoire et hospitalisation courte** pour les interventions chirurgicales les plus courantes. L'Hôtel-Dieu, par sa localisation au cœur de tous les transports est l'hôpital idéal pour l'accès des patients et la sécurité des soins (contre-indication à la conduite d'un véhicule à la sortie d'une intervention en ambulatoire).
- Déployer une activité de **maternité de niveau 1 et suites de couche** complémentaires de l'offre publique unique de niveau 3 sursaturée à Paris (« usines à bébé ») et un centre IVG/planning familial.

Ce projet a d'ores et déjà rencontré l'adhésion des Parisiens et d'élus qui ont été des dizaines de milliers à le manifester par pétition. Suite à cette mobilisation, les politiques doivent maintenant s'engager dans la démarche. La santé et l'hôpital, jusqu'alors absents des débats, sont devenus un des sujets centraux de la prochaine campagne municipale à Paris.

*Nous demandons à chaque candidat de se positionner en signant ce Pacte.*